

# Un autre Saint-Trop'

Et si vous découvriez le Saint-Tropez authentique, loin des fêtes et de la jet-set, mais avec cette impression de liberté et d'insouciance comme dans les années Bardot ? Jetons un regard nouveau, un peu hors saison, sur cet ancien village de pêcheurs. Bienvenue à Saint-Tropez donc, mais autrement.

PAR MARIE HONNAY. PHOTOS D.R. SAUF MENTIONS CONTRAIRES.



St Tropez est devenu St-Trop' dès 1950, quand le monde artistique et intellectuel parisien, envoûté par le charme du petit port, y descendait pour l'été. S'y croisaient sur le port Sagan, Picasso, Prévert et beaucoup d'autres.



La très chic rue de Gambetta.



La galerie Maison Dumas, spécialisée en mobilier d'architecte et céramiques.



Baindoux, un label local, qu'on trouve aussi désormais à Knokke.

À Saint-Tropez, c'est un peu comme si le quotidien se vivait obligatoirement sans contraintes. Avec, en toile de fond, le soleil, la mer et le passé sulfureux de ce petit coin de Côte d'Azur qui, comme certains autres lieux branchés, cache bien son jeu. Ici, on se montre, autant qu'on se cache. La preuve les mardis et samedis, jours de marché sur la place des Lices. Les marchands de fougasses côtoient les échoppes de vêtements ou de bijoux. Un mélange des genres qui ravit les locaux et les vacanciers, conquis par cette nonchalance méridionale. Car, à Saint-Tropez, on peut évidemment improviser un shopping chic rue de Gambetta, là où se cachent les boutiques de luxe, mais aussi les Galeries Tropéziennes ([galeries-tropeziennes.com](http://galeries-tropeziennes.com)), une enseigne mode et déco inaugurée en 1903, hommage à l'art de vie local, ainsi que Baindoux, un jeune label fondé à Saint-Tropez il y a quatre ans (et désormais distribué à Knokke). Mais les vraies Tropéziennes savent qu'au marché, elles trouveront la crème du bohème : des robes en tissu indien pour lézarder sur la plage, le temps d'un apéro rosé qui s'éternise jusque tard dans la soirée ou encore les bijoux personnalisés d'Alice (alias La Fille du Collectionneur, [lafilleducollectionneur.fr](http://lafilleducollectionneur.fr)).

Si, en matière de vêtements, la liberté est de mise, il y a un sujet sur lequel on ne plaisante pas au village : les fameuses sandales tropéziennes, aussi célèbres que la tarte homonyme. Marié à une Belge, Alain Rondini appartient à la troisième génération d'artisans, qui perpétuent l'héritage de la célébrité sandale à brides. Le modèle le plus mythique (et copié) a été créé dans les années 30 pour l'écrivaine Colette. Derrière et au-dessus de la boutique (18 rue Clémenceau, [rondini.fr](http://rondini.fr)), une petite vingtaine d'artisans réalisent encore à la main et en petits points cousus, des sandales en cuir que le nouvel engouement pour les accessoires authentiques rend encore plus désirables. Un peu à l'écart du port (et des adresses trop courues), le quartier de la Ponche est un passage obligé.

À l'heure du déjeuner, si vous voulez manger léger, installez-vous à la terrasse de Ju, un bar à bao installé dans un coin tranquille, face à une jolie fontaine provençale (96 rue General Allard). Juste à côté, Walter Wolkowicz, un passionné d'antiquités marines, a jeté l'ancre sur la sympathique place de l'Ormeau. La Vieille Mer est une mine d'or pour les amoureux d'objets rares : livres, gravures ou bijoux sur le thème de la mer ([laviellemer.fr](http://laviellemer.fr)). Autre adresse où s'attabler : la Part des Anges (7 rue de l'Église), une enseigne franco-italienne dont la longévité (30 ans cette année) parle d'elle-même. De l'autre côté de la place des Lices, le quartier des antiquaires et des galeries d'art recèle quelques trésors : Maison Dumas (2 avenue Paul Roussel, [maisondumas.fr](http://maisondumas.fr)), spécialisée dans le mobilier d'architecte, et l'Atelier 55, un rêve pour les fous de céramique d'époque (29 boulevard Louis Blanc, [latelier55.com](http://latelier55.com)).

## COMME À LA MAISON

Située à quelques minutes en voiture du village de Saint-Tropez, la Ferme d'Augustin est une maison familiale orchestrée par Christophe et son épouse Marie-Laure. Depuis que la célèbre Ninette, la maman de Christophe (le nom du bar de la piscine est un hommage à cette personnalité hors norme) s'est retirée dans sa maison planquée sur les hauteurs de l'hôtel (là où se trouvent le petit vignoble et le potager du domaine), c'est Christophe qui orchestre ce lieu secret et intimiste que les habitués évoquent volontiers comme "leur hôtel". De retour de la plage ou de la ville, installez-vous au bord de la piscine. Commandez un spritz maison (préparé sur base des oranges amères du domaine) et profitez d'un moment de détente, à l'ombre des pins parasols. En Provence, le rosé de l'apéritif est un passage obligé.

Le Clos Bellevue, celui de la Ferme d'Augustin, est une pépite produite en très petites quantités, juste pour les clients de l'hôtel. Une manière de souligner le caractère chic et authentique de cette maison remplie d'antiquités et de tableaux anciens, où il fait bon dîner sur une nappe brodée dans un écrin de nature. Si vous voulez découvrir un vin de ce même terroir, féminin celui-là, le Château Barbeyrolles ([barbeyrolles.com](http://barbeyrolles.com)) à quelques minutes de l'hôtel, sur la très belle route de la Plage, en pleine pinède, est une jolie idée d'escapade. Régine Sumeire, la viticultrice, orchestre ce vignoble familial depuis le milieu des années 70. Ses vins accompagneront peut-être la bouillabaisse qu'on vous servira, certains soirs, à la table familiale de la Ferme d'Augustin. Si l'idée d'un verre de rosé suffit à vous mettre dans un esprit vacances, ne manquez pas les avant-soirées du Château de Marres ([chateaudemarres.com](http://chateaudemarres.com)), un domaine à découvrir pour son bar à vin et son terrain de pétanque avec vue sur les vignes. Juste avant, faites une halte chez Happy Libellule (5 route des Plages, [happylibellule.com](http://happylibellule.com)), une boutique tenue par deux sœurs. Leur sélection d'accessoires pour la plage (parasols, bouées, serviettes...) est à la fois joyeuse et branchée.

### ENCORE PLUS DE LIBERTÉ

À la Ferme d'Augustin, vous pouvez prendre votre petit-déjeuner jusqu'à 14 h. Vous avez dit liberté ? Une liberté qui, de tout temps, a inspiré les artistes de passage à la Ferme. Comme le parfumeur star Pierre Bourbon, qui a traduit son esprit dans une fragrance signature autour de la Bergamote de Calabre et du citron de Sicile rehaussée de notes plus intenses de noix de coco, d'ambre et de musc. Si vous êtes du matin, empruntez le chemin du littoral au départ de l'hôtel. Riche en senteurs méditerranéennes et en points de vue à couper le souffle, il vous permettra de rejoindre Saint-Tropez en quatre heures de marche environ. L'autre option : marcher cinq minutes jusqu'à la plage de Pampelonne. Le Bar du soleil et le Jardin Tropezina ([jardin-tropezina.fr](http://jardin-tropezina.fr)) sont un point de chute rêvé pour un déjeuner iodé, les yeux dans les vagues. Un peu plus loin, la plage de l'Escalet figure parmi les coins de nature préservés où on se sent un peu seuls au monde. Emportez votre pique-nique et posez-vous sur les rochers face aux eaux turquoise et transparentes de la Méditerranée. Symbole ultime de liberté, la mer se vit, elle aussi, en mode "à la carte". Voir la côte depuis la mer dans le petit bateau de pêcheurs des propriétaires de la Ferme d'Augustin est un moment unique, mais ce que les fans du

La Ferme d'Augustin, une maison familiale où l'on se sent comme chez soi.



La Réserve et son ambiance bohème chic, désignée par Philippe Starck.



Le bar de la plage de Pampelonne.

## Horizon /

Saint-Tropez authentique attendent, ce sont les Voiles (lesvoilesdesaint-tropez.fr), un rendez-vous légendaire, qui clôt en beauté la saison estivale. Du 29 septembre au 8 octobre prochains, profitez de ce spectacle incroyable en prenant un verre à l'hôtel Sube (hotelsubesainttropez.com), un ancien relais de diligences, l'une des rares adresses simples et intimistes du port. Si la mer vous inspire, ne manquez pas de visiter Maison Blanc Bleu (8 avenue Foch, blancbleu.fr). Fondée à Saint-Tropez dans les années 70, cette marque de mode crée des pièces uniques sur base de vêtements vintage rehaussés de motifs marins peints à la main.

### NOUVEAU LUXE

Emblématique d'une approche du bien-être centrée sur le lâcher-prise, le nouveau spa de la Ferme d'Augustin est le pendant français d'un institut genevois (fleursdecoton.ch), spécialisé dans les massages énergétiques et les soins visage anti-âge. D'avril à octobre, Catherine, sa fondatrice, propose d'incroyables rituels de massage et des séances de gym faciale à des clients privés (dont le pilote français Sébastien Loeb, propriétaire d'une maison à Port-Grimaud et adepte de la méthode) et aux hôtes de la ferme. Dans ce même esprit, les séances de yoga proposées en pleine nature par Marine et Yacine s'apparentent à une expérience quasi mystique (unstyle2viesyoga.com), un concept à tester à la Ferme d'Augustin, mais aussi sur un ponton, au bord de l'eau ou sous la canopée, à deux pas du village de Cogolin que vous pouvez rejoindre en empruntant la route des Moulins de Paillas, un itinéraire qui offre un panorama incroyable sur, d'un côté, les îles de Porquerolles et, de l'autre, la baie de Pampelonne. Juste après votre cours, rejoignez la terrasse du Tigrr (tigrr.fr), un bar et restaurant implanté dans le mythique - et très vintage - hôtel Hermitage. Ce lieu à l'esprit décalé est un passage obligé pour siroter un Pornstar au coucher du soleil, mais cette terrasse branchée est aussi un bon plan pour improviser un dîner sous les étoiles. Aussi cool soit-elle, la carte centrée sur les plats d'Asie du Sud-Est n'éclipsera pas la vue sur le golfe ; inoubliable ! En parlant de souvenirs, impossible de quitter Saint-Tropez sans goûter à son dessert homonyme. Oubliez les enseignes courues et pas forcément qualitatives. La Tropicienne de la pâtisserie Aux Deux Frères (3 rue des Commerçants) est, on vous l'assure, totalement recommandable. ❁



Au Château de Marres, on joue à la pétanque avec vue sur les vignes.

Le spa de la ferme, spécialisé dans les massages énergétiques.



## EN PRATIQUE

### S'Y RENDRE ?

Depuis Bruxelles, vous pouvez rejoindre Nice en avion en 1 h 30 environ. Depuis mai dernier, la compagnie Voltea relie désormais les deux villes deux fois par semaine. Comptez ensuite une heure de route jusqu'à Saint-Tropez.

### OÙ LOGER ?

Depuis les années 50, La Ferme d'Augustin - à l'origine, un restaurant pour les artistes et les voyageurs de passage -, s'est transformée en un hôtel 4 étoiles, entre Saint-Tropez et Ramatuelle, à cinq minutes à pied de la plage. Membre de la chaîne indépendante Authentic Hotels, cette adresse de 50 chambres, toutes décorées de manière différente, comprend le spa Maison Fleurs de coton, une piscine (la seule de France équipée d'un système d'hyperionisation) et un restaurant familial.

fermeaugustin.com,  
authentichotels.com

Envie de zénitude ?  
Des cours de yoga sont également dispensés.

